

An die  
Vorsitzenden der  
VDH-Mitgliedsvereine

Ba/Lo 23. September 2024

## Tierschutzgesetz

Sehr geehrte Damen und Herren,

am 26. September um 16:10 Uhr erfolgt voraussichtlich die erste Beratung des von der Bundesregierung eingebrachten Entwurfs eines Gesetzes zur Änderung des Tierschutzgesetzes: <https://www.bundestag.de/dokumente/textarchiv/2024/kw39-de-tierschutzgesetz-1017680>.

Nach dieser [ersten Lesung](#) wird das Gesetz zur weiteren Bearbeitung den Fachausschüssen zugewiesen. Bei den weiteren Beratungen soll der Ausschuss für Ernährung und Landwirtschaft die Federführung übernehmen.

Wir haben alle Bundestagsabgeordneten angeschrieben und auf unsere Positionspapiere verwiesen sowie die anliegende kompakte Stellungnahme versandt. Auszug aus dem Anschreiben:

„[...] Die Intention der Bundesregierung, das Tierschutzgesetz an aktuelle wissenschaftliche und praktische Erkenntnisse anzupassen sowie Lücken im Vollzug des Gesetzes zu schließen, ist unterstützenswert. Viele der geplanten Gesetzesänderungen sind in diesem Zusammenhang sinnvoll und notwendig. Im Heimtierbereich gibt es insbesondere beim illegalen Welpenhandel und der unkontrollierten Zucht großen Regelungsbedarf. Die geplanten Änderungen zur verstärkten Regulierung des Online-Handels sind hier eine sinnvolle Ergänzung.

Wir sehen allerdings insbesondere bei der Merkmalsliste für Qual- bzw. Defektzucht und der zeitlichen Begrenzung der Zuchtprogramme noch erheblichen Anpassungsbedarf. Dazu haben wir Ihnen anliegend eine kompakte Stellungnahme beigefügt und verweisen auf unsere bisherigen Positionspapiere auf <https://tierschutz.vdh.de/weitere-unterlagen/stellungnahmen> [...]“

Parallel führen wir per Videokonferenz und vor Ort in Berlin Gespräche mit Fachpolitikern aus dem Ausschuss für Ernährung und Landwirtschaft.

### **Social Media-Kampagne „Gemeinsam stark für unsere Hunde“**

Letzte Woche haben wir eine Social Media-Kampagne für Rassehunde-Zucht und Hundesport gestartet. Sie dürfen gerne die anliegenden Motive verwenden und auf die Landingpage <https://tierschutz.vdh.de/gemeinsam-stark> verlinken. Dies würde die Reichweite erheblich erhöhen.

Für Ihre Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Leif Kopernik  
Hauptgeschäftsführer